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Abstract (en)
[origin: WO2018197330A1] The invention relates to a stun grenade (10) and particularly to the possibility of individual adjustment and situation-
dependent adaptation of the number of active masses (7) in situ. The aim of the invention is to achieve the possibility of individual adjustment. To
this end, a switch mechanism (11) is built into the stun grenade (10), enabling the simultaneous activation of different chambers (6) inside the stun
grenade (10) in order to adjust the effect. The switch mechanism (11) is formed by a tube and peripherally integrated boreholes (13) and grooves
(14). A different number of the chambers (6) in the stun grenade (10) is activated by the switch mechanism (11), thereby increasing or decreasing
the active power.

Abstract (de)
Die Erfindung bezieht sich auf einen Irritationskörper (10) und insbesondere auf die Möglichkeit einer individuellen Einstellmöglichkeit und
situationsabhängigen bzw. situationsbedingten Anpassung der Anzahl der Wirkmassen (7) vor Ort.Um eine individuelle Einstellmöglichkeit zu
erreichen, wird vorgeschlagen, in den Irritationskörper (10) ein Schaltwerk (11) einzubinden, das das zeitgleiche Zuschalten verschiedener
Kammern (6) innerhalb des Irritationskörpers (10) zur Wirkungseinstellung ermöglicht. Das Schaltwerk (11) wird durch ein Rohr und umfangsseitig
eingebundene Bohrungen (13) sowie Nute (14) gebildet. Durch das Schaltwerk (11) wird eine unterschiedliche Anzahl der Kammern (6) im
Irritationskörper (10) zugeschaltet, wodurch die Wirkleistung erhöht oder reduziert werden kann.In einem Luftspalt (22) zwischen dem Zünderkopf
(1) und dem Gehäuse (2) des Irritationskörpers (10) ist ferner eine Sicherung (20) eingebracht, die in Form eines Kunststoff-Clips ausgeführt ist und
eine seitlich in den Zünderkopf (1) hereinragende, ein Zündhütchen (17) abdeckende Lasche (23) umfasst.
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